
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  10 
vom 07.11.2016  
im Gemeinschaftshaus Pölitz, 
     Schulstr. 1f 

 

Beginn: 19:35 Uhr ________________________ 
Ende: 21:15 Uhr  Mielczarek 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführer) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck  1. Herr Mielczarek , Amt 

2. GV’in Blohm  Bad Oldesloe-Land, Protokollführer 

3. GV’in Bornholdt   

4. GV Schnoor   

5. GV’in von Rein  

6. GV Frank Westphal  

7. GV Thorsten Westphal  

8. GV Janus Es fehlen entschuldigt: 

9. GV’in Lennartz 1. GV Sufin 

10. GV’in Pfeffer  

  

  

  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 27.10.2016 auf Montag, 
den 07.11.2016 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 10 – beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Beck, die Tagesordnungspunkte 14) 
bis 18) nicht öffentlich zu beraten.  
 
Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird, ergeht  folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 14) bis 18) werden nicht öf fentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 
 
 
 
Tagesordnung:  

1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 11.07.2016 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben   

6. Eröffnungsbilanz zum 01.01.2015 

7. Beschaffung von Mobiliar für die Gemeinschaftshäuser 

8. Beschaffung von Sitzbänken in der Gemeinde 

9. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik; 
hier: Sachstand 

10. Standortwechsel der Entsorgungscontainer; 
hier: Beschluss und erforderliche Maßnahmen 

11. Festlegung Ökostrom oder Graustrom für die Lieferung ab 01.01.2018 
und Ermächtigung zum Vertragsabschluss Strom- und Erdgaslieferung 

12. Verschiedenes 

13. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

14. Wegenutzungsvertrag Strom;  
hier: Abschluss einer Vertraulichkeitsvereinbarung mit der SH Netz AG 

15. Auftragsvergabe;  
hier: Blitzschutzanlage Gemeinschaftshaus Pölitz 

16. Forderungsverzicht Gewerbesteuer 

17. Erlass von Grundsteuer 1996-2005 

18. Grundstücksangelegenheiten 
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TOP 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 
 
Fehlanzeige 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 11.07.2016 
 
Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkungen. 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Beck berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Die beschlossenen Straßensanierungsarbeiten sind abgeschlossen. 
b) Die Baumpflegemaßnahmen sind abgeschlossen. Erforderliche Fällungen und eine 

Stubbenrodung stehen noch aus. 
c) In der Feuerwehrzufahrt am Gemeinschaftshaus Pölitz sind ein Teil der 

Parkplatzmarkierungen vom Gemeindearbeiter durchgeführt worden. Die übrigen 
Markierungen sind abhängig von der Versetzung der Abfallcontainer. Zusätzlich wurde ein 
neues Feuerwehrzufahrtsschild angebracht. Leider brachten die Markierungen noch nicht 
den gewünschten Erfolg, so dass weiterhin sehr wild zu KiTa-Beginn und Busabfahrtszeiten 
geparkt wird. 

d) Eine Bohle der Fußgängerbrücke über die Beek an der L88 zwischen Gemeinschaftshaus 
und Denkmal war gebrochen. Diese ist vom Bürgermeister notdürftig repariert worden. Die 
Brücke liegt wohl in der Zuständigkeit der Gemeinde. Eine erforderliche Reparatur ist bei der 
Haushaltsplanung 2017 zu berücksichtigen. 

e) Der Kunstrasenplatz des SSV Pölitz ist am 19.07.2016 offiziell eingeweiht worden und 
erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit. 

f) In den Ortsteilen Pölitz und Schmachthagen haben in diesem Jahr wieder die traditionellen 
Vogelschießen mit großer Beteiligung der Kinder stattgefunden. Herzlichen Dank an dieser 
Stelle an die Organisatoren. 

g) Am 13.09.2016 fand im Rahmen der Bau- und Wegeausschusssitzung u.a. die Begehung 
der Sportstätten statt. Die erforderlichen Maßnahmen in der Verantwortung der Gemeinde 
sind bei den Haushaltsplanungen 2017 zu berücksichtigen. 

h) Der Amtsausschuss des Amtes Bad Oldesloe-Land hat den Neubau des 
Verwaltungsgebäudes beschlossen. Ein Grundstückskaufvertrag wurde bereits 
geschlossen. Das Gebäude wird hinter dem ehemaligen Sky-Markt der Ratzeburger Straße 
in der Louise-Zietz-Str. entstehen.  

i) In den Gemeinden Stubben und Lasbek sind weitere Windkraftanlagen geplant. Die 
Gemeinde Stubben hat hierzu bereits eine Stellungnahme über das Planlabor Stolzenberg 
fertigen lassen. Diese Stellungnahme geht auf alle objektiven Kriterien ausführlich ein, so 
dass derzeit eine gesonderte Stellungnahme der Gemeinde Pölitz entbehrlich ist. Die 
Gemeinde Stubben befürwortet diese Anlagen nicht. Die Gemeinde Lasbek begleitet die 
Verfahren mit rechtsanwaltlicher Hilfe. 

j) Zwischen Pölitz und Schwienköben ist an der 110 kV-Stromleitung ein Umspannwerk 
geplant. Es soll zur Übergabe des Stroms der Windkraftanlagen in Barkhorst dienen. Es 
handelt sich um ein privilegiertes Bauvorhaben, dem die Gemeinde das Einvernehmen zu 
erteilen hat. 
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noch zu TOP 3): 

k) Kürzlich hat eine KiTa-Beiratssitzung zur Platzvergabe 2017 stattgefunden. Rein nach Listen 
wird voraussichtlich nicht jedem Kind über 3 Jahren ein Platz in der Gemeinde angeboten 
werden können. Alternative Lösungsmöglichkeiten werden gesucht. 

l) Die Gemeinde hat kürzlich die Rechnung für Schulkostenbeträge für die Pölitzer Schüler an 
der Grundschule Mollhagen erhalten. Kosten pro Kind und Jahr liegen bei 2.282,67 €. Zum 
Vergleich: Im Rahmen des Schulverbandes Bad Oldesloe wird an der Schule am 
Masurenweg (SaM) 1.827,99 € pro Schüler gezahlt. 

m) Am 31.10. hat der Bürgermeister mit den Wehrführern ein allgemeines 
Abstimmungsgespräch geführt. Themen waren u.a gemeinsame Beschaffungen, Zukunft 
der Kameradschaftskassen und Digitalfunk. Dabei wurde deutlich, dass die geplante Anzahl 
der Geräte für den Digitalfunk nicht ausreichen wird. Dies ist bei den Haushaltsplanungen 
2017 zu bewerten. Die Planungen insgesamt liegen der Gemeinde bereits vor. 

n) Alle Löschteiche der Gemeinde sind überholt worden, so dass diese wieder problemlos 
Wasser für Löscheinsätze bieten sollten. 

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 

a) GV’in Blohm teilt mit, dass die Strommasten an der Dorfstraße (L 88) schräg stehen. Der 
Protokollführer merkt an, dass er dies der SH Netz mitteilen wird.  

b) GV'in Blohm teilt mit, dass sich der Zustand der L 88 rapide verschlechtert. Das Land ist 
nach wie vor aufgefordert, die Straße in einen ordnungsgemäßen Zustand zu versetzen.  

 
 
TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt die Übersicht der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Die Anwesenden erkundigen 
sich, weshalb beispielsweise bei der Erstattung der Kreditmittel oder bei den 
Abwasseruntersuchungen der Kläranlage Schmachthagen der ungedeckte Betrag nur in 
wenigen Euro oder Centbeträgen vom Gesamtbetrag abweicht. 
 
Anmerkung der Verwaltung: In den Haushaltsstellen waren hier tatsächlich nur noch wenige 
Cent oder Eurobeträge vorhanden, so dass sich der ungedeckte Betrag entsprechend verringert 
hat. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt den über- und außerpl anmäßigen Ausgaben über 1.000 € 
zu. Die über und außerplanmäßigen Ausgaben unter 1. 000 € werden zur Kenntnis 
genommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 
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TOP 6: Eröffnungsbilanz zum 01.01.2015 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen eine Beschlussvorlage sowie die Eröffnungsbilanz vor, 
welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind.  
Der Finanzausschussvorsitzende, GV Schnoor, berichtet, dass die Eröffnungsbilanz im letzten 
Finanzausschuss ausführlich beraten wurde. Die sich hier ergebenen Änderungen wurden in die 
vorliegende Bilanz eingearbeitet. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Eröffnungsbilanz zum 01.01.2015 entsprechend der 
Empfehlung des Finanzausschusses zu. Die Eröffnungs bilanz wird mit einer Summe von 
3.398.932,38 € geschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 7: Beschaffung von Mobiliar für die Gemeinschaftshäuser  
 
a) Stühle für das Gemeinschaftshaus Pölitz 

 
Bürgermeister Beck berichtet, dass vier Stühle aufgrund des Designs und des Preises in die 
nähere Auswahl gekommen sind. Die entsprechenden Stuhlmodelle sind zwecks 
Begutachtung und Probesitzen im Sitzungsraum aufgestellt.  
Aufgrund der Rückmeldungen wird der Bankettstuhl favorisiert. Das vorhandene 
Mustermodell wird seit ca. 9 Jahren in Neritz genutzt und sieht noch sehr gut aus. Die 
Polster sollen in der Farbe Blau gestellt werden. Weiterhin soll der Stuhl mit hochdichtem 
Schaumstoff und dickerem Rahmen bestellt werden.  
Die Anwesenden stimmen überein, dass ein Musterstuhl zur Ansicht bestellt werden soll. 
Wenn dieser Stuhl den Anforderungen entspricht, sollen insgesamt 100 Stück beschafft 
werden.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Für das Gemeinschaftshaus Pölitz sollen 100 Stühle vom Typ Mailand nach 
vorheriger Begutachtung eines Musterstuhls bestellt  werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 

 
b) Beschaffung von Rollwagen für das Gemeinschaftshaus Pölitz 

 
Bürgermeister Beck regt an, dass für den Transport von 50 Stühlen 5 Rollwagen beschafft 
werden. Die Kosten für einen Rollwagen belaufen sich auf 59,95 €.  

 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Für das Gemeinschaftshaus Pölitz sollen 5 Rollwagen  beschafft werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 
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noch zu TOP 7): 
 
 
c) Beschaffung von Tischen für das Gemeinschaftshaus Pölitz 

 
Im weiteren Beratungsverlauf wird über die verschiedenen angebotenen Tischmodelle 
beraten.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt für das Gemeinsch aftshaus Pölitz 14 Klapptische 
(8 Tische 180cm × 80cm; 6 Tische 120cm × 80cm) vom Typ Solo, Tischplatte 
Ahornfarben, Gestell Aluminiumfarben, Plattenhöhe 2 5 mm mit Verblendung zu 
beschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 

 
d) Stühle für das Gemeinschaftshaus Schmachthagen 

 
Auch für das Gemeinschaftshaus Schmachthagen müssen neue Stühle und Tische 
beschafft werden, da aufgrund einer Spende hier verschiedene Stühle vorhanden sind. Da 
die hier zu beschaffenen Stühle sich an den vorhandenen Stühlen orientieren, sind diese 
preislich etwas teurer als für das Gemeinschaftshaus Pölitz. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, für das Gemeinsc haftshaus Schmachthagen 36 
Stühle vom Modell Student, nach vorheriger Begutach tung eines Musterstuhls, zu 
beschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 

 
e) Tische für das Gemeinschaftshaus Schmachthagen 

 
Für das Gemeinschaftshaus Schmachthagen sollen weitere Klapptische beschafft werden. 
Es wird vereinbart, dass sich die Klapptische in Form und Farbe an den jetzigen Klapptisch 
orientieren sollen. Bürgermeister Beck wird vor der Bestellung die entsprechenden Tische 
vergleichen.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, 4 Klapptische fü r das Gemeinschaftshaus 
Schmachthagen zu beschaffen. Die Tische sollen 120 cm lang sein und sich an Form 
und Farbe an den vorhandenen Klapptischen orientier en.  
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen:  

 
 
TOP 8: Beschaffung von Sitzbänken in der Gemeinde 
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass diverse Sitzbänke in der Gemeinde ersetzt werden müssen. 
Zwischenzeitlich wurden neue Bänke durch Spenden am Schäperbarg und im Schulsteig 
aufgestellt.  
Im weiteren Sitzungsverlauf wird darüber beraten, ob Bänke mit oder ohne Lehnen beschafft 
werden sollen. Weiterhin wird darüber beraten, ob Tische aufgestellt werden sollen. 
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noch zu TOP 8):  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine Sitzgruppe (2 Bänke, 1Tisch) von der Firma 
espas vom Typ Berlin zu beschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 
 
TOP 9: Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik;  
 hier: Sachstand 
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass die Planung zwischenzeitlich abgeschlossen ist. In der 
Gemeinde wird ein Lampentyp mit 6 verschiedenen Lichtkegeln aufgestellt. Die Maßnahme wird 
voraussichtlich im März 2017 umgesetzt. 
 
 
TOP 10: Standortwechsel der Entsorgungscontainer;  

hier: Beschluss und erforderliche Maßnahmen 
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass sich der Bau- und Wegeausschuss in seiner letzten Sitzung 
mit der Thematik beschäftigt hat. Es wurde die Beschlussempfehlung mit 2 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen abgegeben, dass die Container an einen neuen Standort versetzt werden sollen. 
Hinsichtlich des anwohnenden Petenten wird berichtet, dass dieser demnächst wegzieht. 
Es stellt sich jedoch weiterhin die Frage, ob die Container versetzt werden sollen, da hierdurch 
die Parkplatz- und Verkehrssituation verbessert werden kann. Leider parken immer noch viele 
Eltern auf den gekennzeichneten Sperrflächen, so dass das Entsorgungsunternehmen 
Probleme hat, an die Container heranzufahren. Die Kosten für die Umsetzung würden sich auf 
ca. 4.000 € belaufen. 
 
Nach eingehender Beratung stellt Bürgermeister Beck  folgenden Beschlussantrag: 
 
Die Container sollen vom Standort Schulstraße an de n Standort Blumenberg versetzt 
werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 
 
TOP 11: Festlegung Ökostrom oder Graustrom für die Lieferung ab 01.01.2018 und 

Ermächtigung zum Vertragsabschluss Strom- und Erdgaslieferung 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt im Rahmen der gep lanten Ausschreibung für die 
Stromlieferung ab 01.01.2018 die Stromart von Ökost rom festzulegen. Der Bürgermeister 
wird ermächtigt, mit den Bietern der wirtschaftlich sten Angebote für Strom und Erdgas 
einen Liefervertrag abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 



-8- 
Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz vom 07.11.2016 

 
 
TOP 12: Verschiedenes 
 
Fehlanzeige 
 
 
TOP 13: Einwohnerfragestunde (Teil 2) 
 
Fehlanzeige 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 14) bis 18) werden gemäß Be schluss nicht öffentlich beraten. 
Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum.  
 
 
TOP 14: Wegenutzungsvertrag Strom;  
 hier: Abschluss einer Vertraulichkeitsvereinbarung mit der SH Netz AG  
 
 
TOP 15: Auftragsvergaben;  
 hier: Blitzschutzanlage Gemeinschaftshaus Pölitz 
 
 
TOP 16: Forderungsverzicht Gewerbesteuer  
 
 
TOP 17: Erlass von Grundsteuer 1996-2005 
 
 
TOP 18: Grundstücksangelegenheiten 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Bürgerm eister Beck gibt die im nichtöffent-
lichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt. 
 
 
 
Die Sitzung wird um 21:15 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 Bürgermeister Protokollführer 


